
Protokoll Vereinsversammlung 2024 Perlenkette Emme 
22.5.2024 – Restaurant Landhaus, Burgdorf 
 
Entschuldigungen: 
Kathrin Baumgartner, Heimiswil 
Gemeinderat Kirchberg 
Christoph Wydler, Langnau Tourismus 
Marianne Ruoff, Bern 
Gemeindeverband ARA mittleres Emmental 
Christine und Peter Tanner, Burgdorf (Revisorin) 
Katrin Marti, Gotthelf Zentrum, Lützelflüh 
Laura Bruppacher, WWF 
Iris Baumgartner, Wildstation Landshut, Ranger Dienst GmbH 
Andreas Eggimann, Gemeindepräsident Lyssach 
Hanspeter Beutler, Rangerdienst Jura-Südfuss 
Hubert Schacher, Perres GmbH 
Kathrin Schneider, Revisorin 
Jonas Glanzmann 
 
Anwesend: 
Jürg Rettenmund, Simon Gfeller Stiftung 
Ueli Zwahlen, Museum Krauchthal 
Werner Neuhaus, Kulturbauernhof Wanner 433 
Vorstand: 
Ueli von Känel, Burgdorf 
Jan Ryser, Pro Natura Oberemmental 
Isabelle Hollenstein, Emmental Tourismus 
Christian Hedinger, Pro Natura Unteremmental 
Theophil Bucher, Gemeinderat Burgdorf 
 
 

1. Begrüssung 
CH begrüsst die Teilnehmenden an der Vereinsversammlung und bedankt sich beim WWF 
für die gelungene Demonstration des Wasserbags und der neuen Perlen-Tasche. 
 

2. Jahresbericht 
CH erläutert kurz den Jahresbericht und den Abschluss des NRP-Projektes. Die Mitglieder 
haben den schriftlichen Bericht mit der Einladung bereits erhalten. Die Arbeiten 
konzentrierten sich auf die finanzielle Aufarbeitung und die Diskussion der Eingliederung des 
Vereins zum Förderverein Emmental. 
 

3. Jahresrechnung 2022 
CH informiert, dass die Jahresrechnung an der Vereinsversammlung nicht finalisiert bzw. 
nicht revidiert werden konnte. Nach eingehender Prüfung durch die beiden Revisorinnen 
liegen Jahresrechnung und Revisionsbericht nun vor. 



Die Vereinsversammlung genehmigt die Jahresrechnung einstimmig und erteilt dem 
Vorstand Decharge für das Vereinsjahr 2022. 
 

4. Jahresrechnung 2023 
Für die Jahresrechnung 2023 hat Ueli von Känel als 2023 neu gewählter Kassier über-
nommen. Wegen Ferienabwesenheit des Präsidenten konnten die Abklärungen und Fragen 
der Revisoren nur kurz vor der Vereinsversammlung abgeschlossen werden, so dass ein 
unterschriebener Revisionsbericht noch nicht vorliegt. Die beiden Revisorinnen haben 
jedoch gegenüber dem Kassier und dem Präsidenten mitgeteilt, dass die Rechnung korrekt 
ist und der Bericht in Kürze unterschrieben vorliegt. 
Der Kassier bestätigt, dass der Verein mit einem Eigenkapital von gut 38'000 Franken 
finanziell kerngesund ist. 
Christian Hedinger wird den Revisionsbericht nach Erhalt auf der Webseite aufschalten 
lassen. 
Die Vereinsversammlung genehmigt die Jahresrechnung 2023 unter dem Vorbehalt des 
positiv lautenden Revisionsberichtes einstimmig mit der Enthaltung des Kassiers. 
 

5. Wahlen 
Alle Vorstandsmitglieder stellen sich zur Wiederwahl für 4 Jahre und werden einstimmig in 
Globo gewählt. 
Kathrin Schneider hat als Revisorin demissioniert. Christian Hedinger verdankt ihre grossen 
Verdienste seit mehr als 10 Jahren als Revisorin des Vereins, die genau hinschaut. Er wird ihr 
ein Geschenk überreichen, da sie heute nicht da sein kann. 
Als Ersatz für Kathrin Schneider wird Isabel Müller, Staffelweg 1, 3400 Burgdorf, einstimmig 
gewählt. 
 

6. Mitgliederbeiträge 
Die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert. 
 

7. Tätigkeitsprogramm 
Christian Hedinger erläutert die 7 Mitgliederanlässe im laufenden Jahr. Der Ausflug "wilde 
Emme" vom 9. Juni ist bereits ausgebucht. 
 

8. Budget 2024 
Da Budget 2024 sieht einen Einnahmenüberschuss von 1300 Franken vor und wird mit dem 
Tätigkeitsprogramm einstimmig genehmigt. 
 

9. Diskussion: Soll der Verein neu als Fachgruppe im Förderverein Emmental 
organisiert sein? 

Christian Hedinger erläutert die Ausgangssituation und Isabelle Hollenstein beantwortet die 
Fachfragen zu einer möglichen Eingliederung.  
So wird das Vermögen gänzlich in der Fachgruppe autonom verwaltet. Die genauen 
Mitgliederbeiträge und die Aufschlüsselung zwischen Förderverein und Fachgruppe müssen 
noch verhandelt werden. Ziel für den Verein Perlenkette Emme ist, dass er administrativ 
entlastet wird und finanziell gesund bleibt. 
Die Fachgruppe konstituiert sich selbst und wird von einer Präsidialperson geleitet. 
Wünschenswert ist, dass vor allem Trägerschaften der Perlen dort vertreten sind. 



Die anwesenden Mitglieder sprechen sich alle für eine Eingliederung aus. Im Vorstand ist 
ebenfalls eine Mehrheit für die Eingliederung. 
Das weitere Vorgehen ist gemäss Statuten vorzusehen: 

a) Vorstandssitzung mit formalem Beschluss zur Variante "Eingliederung" 
b) Einladung zu einer ausserordentlichen Vereinsversammlung zwei Monate vor dem 

Anlass. Die Auflösung kann dort nur erfolgen, wenn 2/3 der Mitglieder anwesend 
sind und 2/3 der Mitglieder der Auflösung zustimmen. 

c) Falls dort nicht 2/3 der Mitglieder anwesend sind, was der Fall sein dürfte, muss 
innert einem Monat eine zweite Versammlung erfolgen, wo die Anwesenden mit 2/3 
Mehrheit den Verein auflösen können. 

Das bedeutet, dass das Timing gut vorbereitet und geplant werden muss. 
 

10. Varia 
Christian Hedinger hat ein Mail bekommen, in dem mitgeteilt wird, dass die National-
bibliothek die Webseite "perlenkette-emme.ch" auserwählt hat für eine dauerhafte 
Archivierung. Ein "Harvester" wird alle Informationen auf der Webseite des Vereins kopieren 
und für die "Ewigkeit" archivieren. Genaueres ist unter e-helvetica.ch zu erfahren. 
 

Christian Hedinger, 24.5.24 


